
  

 

 

 

三中 webページ 

 

3 学期の始まりに当たって 

                校 長  大 柳    充 

 

新年おめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いします。 

暖かな中のお正月となりましたが、元日の能登半島地震や 2 日の羽田空港での航空機

事故と立て続けに大きなニュースが飛び込み、気持ちが落ち着かない正月三が日となり

ました。特に、能登半島地震では、多くの方が亡くなられ、まだ行方不明の方も多数お

られます。併せて、地震による家屋の倒壊、津波や火災によって家を失い避難所での生

活を強いられている方も多くおられる状況です。亡くなられた方のご冥福をお祈りする

とともに、被災された方が少しでも早く日常の生活を取り戻されることを願いたいと思

います。 

 

これまで日本では何度も大きな地震や災害に見舞われましたが、専門家の知見や被災

者の経験が教訓化され、その中で我々は多くのことを学びました。自然災害は、防ぐこ

とはできません。自分がその場所にいたらどう行動するだろうと考えることは重要だと

感じます。 

これまで災害で大きな被害を受けた地域も、大変な思いをしながらも復興していって

います。離れた場所ですが、自分ができることを考えていきたいと思います。 

 

学校生活での３学期は、締めくくりの学期、新年度へ向けての準備の学期と言われま

す。3 年生は進路実現に向けて、１、２年生も次年度へ向けて成長していけるように過

ごしていって欲しいと思います。 

保護者の皆様、３学期も教職員一丸となり教育活動を進めてまいりますので、ご理解、

ご協力をお願いします。 

 

令和５年度 長岡第三中学校 学校だより １月１２日号 

翔べ！ 長三中 

https://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka3-jhs/cms/ 



学校評価アンケート（生徒・保護者）の結果について（⇒集計結果グラフについては、裏面をご覧下さい） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○京都府アンサンブルコンテスト金賞 

 

 
 
 
 
 
 
○祝☆全国大会出場 
 
 
 
 
 
 

生徒アンケートの結果を見ると、11 項目中 10 項目で９０％以上、残りの 1 項目も８８％

の生徒が肯定的な回答をしてくれており、前向きに学校生活を過ごしてくれていると考えら

れます。昨年に比べ、大きく肯定的評価が増えた項目は、「私は部活動に励んでいる（励ん

だ）」〔＋５P〕、「授業で発言や発表する場面、グループで話し合う場面がよくある」

〔+4P〕、「タブレットを使った授業はわかりやすい」〔+4P〕、「私は学校生活が楽しい」〔＋

3.8P〕、「学級学年にいじめがない」〔+3.8P〕となっています。通常の学校生活となり、前

向きに学校生活を送っている様子が伺えます。 

「学級、学年に差別やいじめがない」については、否定的な回答をしている生徒は昨年度

より減りましたが 1２．１％おり、「学級や学年の仲間を大切にしている」について肯定的な回

答をしている生徒の割合（９９％）とのズレを感じます。昨年度も同じ傾向を示していることか

ら、自分はそのつもりは無くても、相手を傷つけたり、周りが気になる言動になっていないか

一人一人が振り返って欲しいと思います。学校としても、定期的ないじめ調査や教育相談だ

けでなく、日常的な関係づくりを進め、一人一人が安心して意欲的に活動していける環境づ

くりや生徒の学びを支援する授業改善に努めていきたいと考えています。 

保護者アンケートの結果を見ると、1０項目のうち、肯定的な回答が９0%を超える項目は

４つ、８５％を超える項目が４つありました。全体的な傾向は昨年度とほぼ変わりませんが、

「先生と子どものコミュニケーションは十分で、先生は子どものことをよく理解している」は昨

年度より肯定的な評価が４．３P 上がっています。反面、「先生は、授業を工夫し、わかりやす

く教えている」については、肯定的評価が３．５P下がっています。 

また、「学校は、学校での子どもの様子を、随時わかりやすく伝えている」については、否定

的な回答が２０％程度ありました。学校としての情報発信についても積極的に進めて行きた

いと考えます。 

今回のアンケート結果を教職員全体で共有し、本校の学校教育目標である、「主体的に

学ぶ力」「豊かにつながる力」「たくましく生きる力」の育成を目指し、教育活動の改善、充実

に努めてまいります 

また、２０数名の保護者の皆様より、学校運営に関わる様々なご意見、ご要望等をいただき

ました。今後の学校運営の参考にさせていただきます。お忙しい中、アンケートに回答してい

ただきありがとうございました。 

1/18(水) 私学一斉出願 

1/25(水) １年生百人一首大会 

1/29(日) 山西選手激励行事 

2/8(水) 研究授業 

2/10(金)～ 私学入試 

2/16(木) 入学生保護者説明会 

2/16(木)～ 公立前期選抜(発表 25 日) 

2/21(火)～24(金) 学年末テスト 

2/22(水) 公立前期発表 

3/8(水) 公立中期選抜(発表 1７日) 

 

１２月２３日（土）に京都府アンサンブルコンテストの中学校の 

部が開催されました。本校吹奏楽部から、 

羽柴 麻央さん、武重 創大さん、山脇 桃香さん 

和田 満衣さん、澤田 奏さんの５人が木管５重奏で出場しました。 

素晴らしい演奏を披露し、見事『金賞』を受賞しました。おめでとう 

ございます。 

１２月２４日（日）に京都府中学生新人バドミントン大会が行われ、２年生の 

砂川 颯雅さんが準優勝の成績でした。砂川さんは３月に大分県で開催される 

全日本中学生バドミントン選手権大会に京都府代表として出場します。おめで 

とうございます。 



 

○登下校中の交通マナーについて 
１２月に登下校中の交通マナーについて、担任の先生や学年の先生から話をする機会があ

りました。ドライバーから見える歩行者の映像や、歩行者が無意識にやりがちなことも映像で確

認し、自分だけでなく、すべての人たちが安全になるために一人一人ができることを考えられ

た時間になったと思います。みなさんの感想の一部を紹介します。 

【感想から】 

・自分が交通ルールを守らないだけで誰かの人生を台無しにしてしまうぐらいだったら、 

しっかり交通ルールを守って登下校をしようと思う。（３年） 

・自分はいつも車が横を通る時「ギリギリでも大丈夫やろ」って思っていたけれど車側の視

点は思ったよりも怖かったのでお互いのためにも一列になろうと思いました。（３年） 

・喋りたくて横に並んで歩いちゃって車が来ていることに気づかない時があるけど、車の運

転手目線で見たらめちゃ怖かった。広がりすぎない、ちゃんと周りを見る、車が来たら止

まるのをちゃんと意識しないといけないと思った。（３年） 

・大門橋横は実際に自分が毎日通っていて、注意されて 1列になっていることがあるが、注

意されてないと直していないので、自分からできるようにしたい。（２年） 

・自分も登下校で使う道なので、一列でしっかり登下校していきたいです。車目線で見たら、

自分らが大丈夫と思っていても、案外車との間がスレスレだったから、二列でまだダメだ

と思ったから、細い道ではしっかり細い道は一列で歩きたいと思います。また、横断歩道

がないところでは、右左右の順で車がいないか確認して、素早く渡りたいと思います。近

くに横断歩道がある場合は、めんどくさがらずに横断歩道をしっかり渡りたいと思います。 

（２年） 

・道を歩くときはもっと車とかに気をつけていきたいと思った。歩く時は、他に歩いている

人以外にも車にも配慮できるようにしたい。自分はしないけど、よく横断歩道を通らずに

車がいない時を狙って道を渡ろうとしている人をよく見るから、しようとしている人を注

意していけたらいいなと思った。（１年） 
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1/19(金) 避難訓練 

2/10(土)～12(月) 京阪神私学入試 

2/15(木)～16(金) 公立前期選抜 

2/15(木) 入学生保護者説明会 

2/21(水)～26(月) 学年末テスト 

2/22(木) 公立前期選抜合格発表 

3/ 7(木) 公立中期選抜 

3/15(金) 卒業証書授与式 

3/18(月) 公立中期選抜合格発表 

※2月 15日、３月７日は入試の関係で、３年生のみ「給食なし」です。 

（１､２年生は給食ありです） 



学校評価アンケート（生徒・保護者）集約結果 


